
 Lettre d’information de La Croix Verte N°40 
 
L’édito du président 
 

 Je vais commencer mon édito en faisant appel à votre indulgence !  

Voici bientôt deux mois que cette lettre d’info aurait dû vous être envoyée. Le temps 

manque pour essayer de placer toutes nos activités, et de plus, ce temps passe de plus 

en plus vite…Le temps file comme le vent !!!  

Je vous présente donc mes excuses pour ce retard dans l’édition, en espérant 

que vous les accepterez ! 

En premier lieu, notre assemblée générale s’est tenue comme prévu le 12 avril 

2024, conformément à la convocation envoyée à tous nos adhérents. Faute de 

candidatures pour intégrer le conseil d’administration, ce dernier a été ré-élu à 

l’unanimité, tout comme le bureau directeur. Pour rappel, voici la liste des membres du 

conseil d’administration : 

- Sylvie Chevalier  pour l’opération « j’en pince pour la nature » 

- Daniel Gruet bénévole et collecteur bouchons et polystyrène, sur Besançon 

notamment. 

- Louis Collette habitant de Chalèze pour l’urbanisme (notamment dans sa 

commune). 

- Vivianne Molard pour « Planter aujourd’hui pour demain ». 

- Christine Blanc, trésorière. 

- Philippe Guy pour les opérations « Bouchons » et « Oyas ». 

- Alain Aymonier pour le suivi des différentes opérations et leur développement. 
 

Le conseil d’administration a ré-élu le bureau directeur, composé comme suit : 

- Alain Aymonier : président. 

- Philippe Guy : vice-président. 

- Christine Blanc : Trésorière. 
 

Les comptes ont été présentés et votés à l’unanimité. A noter que depuis plusieurs 

années nous présentions des comptes avec un léger déficit, mais la tendance s’est 

inversée en 2023 avec un bilan positif, dû notamment au soutien des entreprises locales 

qui aident financièrement notre association, mais aussi à la subvention régionale perçue 

au terme du projet du verger de sauvegarde de Casamène. 
 

L’année 2023 a été riche en termes d’actions, notamment pour « planter 

aujourd’hui pour demain », avec les entretiens des plantations déjà réalisées les années 

précédentes, et la planification de la plantation de la centaine d’arbre le long du canal 

avec le financement de Voies Navigables de France (VNF), et la coordination de FNE 

Bourgogne Franche Comté pour la gestion administrative et FNE Doubs pour la gestion 

de terrain, en collaboration avec notre association. 

Nous avons posé une barrière électrique financée par la DREAL pour protéger des 

pâturages intempestifs la jachère en aval du barrage de Roche. Une barrière nécessaire 

en période d’étiage, et qui s’est révélée très efficace ! Déposée à l’automne pour 

qu’elle ne soit pas entrainée par les crues, l’opération sera à renouveler en 2024 sans 

doute ! 
 

L’année 2024 commence sur les mêmes bases, avec nombres d’actions dans 

chaque domaine, avec une initiative suggérée par Sylvie Chevalier de tenir une 

conférence autour des micropolluants dans les eaux du Doubs. Une quarantaine de 

personnes y ont participé. Nous pensons renouveler cette conférence/débat à 

l’automne pour permettre à un plus grand nombre de personnes d’y participer ! Nous ne 

manquerons pas de vous en informer. 

Je peux vous assurer que le conseil d’administration continuera dans la même 

dynamique à développer des actions marquantes et déterminantes pour protéger et 

sauvegarder notre environnement, du mieux possible !!!  



 Trop d’adhérents « historiques » nous ont quittés dernièrement, fidèles à notre 

association pour certains depuis sa création…  

Je vais donc terminer cet éditorial par mes remerciements à chacun d’entre vous, 

fidèle ou nouvel adhérent, pour votre soutien sans lequel rien ne serait possible. Notre 

réussite est aussi la vôtre !!!  

Bravo à vous tous ! Merci de votre soutien !!! 

 

Les bouchons en plastique et liège 
 

Les bouchons plastiques arrivent doucement au local, pour le moment nous 

avons 20 sacs en stock pour l’association de Frambouhans.  

Nous avons pu fournir à un adhérent ces premiers 500 kg de bouchons broyés 

pour l’isolation de ses combles. Il manque encore 500 kg pour finir son grenier. Donc tout 

bouchon est le bienvenu. 

 

 

 

Opération Promotion Oyas 
 

Notre association a été invitée le 9 mars par le président de l’association des 

jardins familiaux de Chalezeule. Philippe GUY a expliqué le rôle des oyas et une vente de 

plus de 200 euros a été réalisée. Une démonstration de tressage d’une petite clôture a 

eu lieu sur place avec l’aide de Marie Lyne Peyreton, membre de l’association des 

jardins et responsable des Arts plastiques à Chalezeule.  

Nous avons participé au vide-greniers à Amagney, une vente d’un peu plus de 

200 euros a été réalisée 

Une commande d’oyas pour le jardin a été faite au mois de mai. Pour les oyas à 

planter et décorer nous avons un stock suffisant pour le moment. 

 

Décès de Serge Vernier 
 

Nous avons appris dernièrement la disparition de Serge Vernier. 

En tant qu’ancien président de la Croix Verte, Serge m’a beaucoup épaulé avec Jean 

Cerri. Nous étions un trio pour faire fonctionner la Croix Verte. A cette époque la 

récupération était notre principale action. Il y avait aussi la vente de produits ménagers 

bio (à cette époque), du papier recyclé, des composteurs…  

Serge avait prêté de l’argent pour que nous puissions acheter un broyeur pour bouteilles 

plastiques puis pour la presse hydraulique. Il a été aussi le trésorier avant que Jean Luc 

Vuillemin prenne le relais. Comme pour nos autres bénévoles disparus (ues) il a écrit 

l’histoire de notre association.  

 

Planter aujourd’hui pour demain… 
 

Toujours beaucoup d’actions en cours pour cette commission : 

Comme l’a précisé Alain, la collaboration avec VNF et FNE se poursuit et 

s’intensifie pour les plantations le long des voies navigables ; à notre initiative, une 

réunion a eu lieu en avril dernier avec tous les partenaires impliqués pour faire le bilan de 

l’organisation des plantations préparées en 2023 et réalisées en janvier 2024 ; la reprise 

des plants entre l’écluse de Chalèze et le pont de Roche est à ce jour excellente, grâce 

aussi aux  conditions météo très favorables. 
 

VNF s’est vu attribué un budget supplémentaire qui permettrait la plantation sur 

2025 de 600 arbres et arbustes entre La Malate et Deluz le long du canal et du Doubs. La 

Croix Verte envisage de s’engager sur la plantation de 300 plants sur son secteur, FNE 

prenant les 300 autres. Les conditions d’organisation sont actuellement en débat avec 

FNE et VNF. 



Par ailleurs juin 2024 verra l’installation des panneaux pédagogiques sur nos 2 

vergers Rochois, clôturant ainsi nos engagements vis-à-vis de la région qui a 

subventionné ces projets… ainsi qu’une longue préparation dans laquelle se sont 

particulièrement investis Felix Lafay, Alain, les enfants des écoles et moi-même. 

Les vergers continuent de nécessiter entretien et attention, avec et sans la 

participation des enfants des écoles, en fonction des tâches à effectuer (taille, tonte, 

paillage,, etc…) et nous remercions une nouvelle fois Léo Tirolle d’Amagney pour son 

fidèle soutien. 

 Deux arbres ont dépéri au verger de Casamène ; pour l’un des deux, ce sont les 

mulots qui en sont à l’origine. Pas encore de diagnostique pour le second arbre mort. 

Nous avons remplacé les tilleuls du verger des rosiers qui n’avaient pas survécu à l’été 

dernier… 

 Les autres plantations ont un très bon taux de reprise, et nous avons pu faire 

l’inventaire de la haie plantée en 2020 autour des jardins de Gérard Pavlinovac près de 

la station d’épuration avec une classe de CE2.  

 Le plus gros souci demeure la renouée du japon qui continue de s’étendre et sans 

solution pour enrayer la propagation… 
 

Suite à notre rencontre de début d’années avec 3 étudiantes du lycée Pergaud 

en BTS SAM - Support à l’Action Managériale - une collaboration a été mise en place 

pour leur proposer de travailler à l’élaboration d’un livret de présentation d’un projet 

estampillé RSE  (Responsabilité Social et Environnementale) à destination des entreprises 

pour « planter aujourd’hui pour demain » et porté par la Croix Verte. Ce projet, s’il est 

validé, nous permettrait de proposer des plantations sur les terrains des zones industrielles 

autour de Roche et de Thise-Chalezeule. Dans ce cadre, on s’adresserait donc à des 

entreprises et non pas aux communes, mais en gardant bien sûr la même philosophie.  

Avec l’aide de ces stagiaires, l’ouverture aux réseaux sociaux est aussi à l’ordre du 

jour. A suivre… 
 

France Nature environnement a subi des mouvements de personnel importants 

ces temps derniers, et nous avons organisé début juin une première réunion pour les 

plantations 2024 ; une autre réunion début juillet nous mettra en relation avec une 

nouvelle directrice et une nouvelle technicienne attachée aux projets biodiversité à FNE 

Doubs. A suivre…       Viviane. 

 

J’en pince pour la nature. 
 

Suite à la création de l’association « Nature et citoyenneté », sur la commune de 

Thise, nous avons participé à la fête de la nature organisé par cette nouvelle 

association. A cette occasion nous avons organisé une collecte de déchets urbains, 

avec le soutien du Sybert qui nous a prêté pinces, sacs poubelles et gants… Christine 

Blanc et moi-même avons accueilli alors une vingtaine de personnes, pour ramasser en 

deux heures environ 20 kg de déchets sauvages. 

Enfants, adultes, jeunes et familles étaient présents, l’ambiance était très 

conviviale et la journée « fête de la nature » réussie… très informative et joyeuse ! 
 

J’en pince pour la nature s’est donc exporté sur la commune de Thise. Nous 

espérons répéter ce type d’action sur les autres communes de la Vallée Verte. 
 

Nous espérons vivement conduire à nouveau des actions communes et 

partagées avec tous les citoyens bénévoles qui peuvent concourir à ce défi d’améliorer 

notre cadre de vie, en éliminant les pollutions plastiques et autres déchets. 

Nous souhaiterions prendre des contacts avec d’autres bénévoles et associations  

aux alentours, afin d’élargir et d’augmenter ce mouvement... Donc n’hésitez pas à en 

discuter autour de vous, à nous remonter les informations et à donner notre contact. 
 

 Merci par avance de votre aide … Sylvie Chevalier - 06 30 96 69 20. 
 


